

## Messe du vendredi 14 mars 2024

Vendredi de la 10<sup>e</sup> semaine du TO les années paires

→ ...croit qu'il va mourir de faim...

→ Elie fuit...

→ ...la reine Jézabel menace Elie de mort.

→ Au verset 2 de ce chapitre 19,

**Première Lecture** (1 R 19, 9a.11-16)

« Tiens-toi sur la montagne devant le Seigneur »

→ Mais le S. lui apporte de quoi manger et boire, jusqu'à ce que...

En ces jours-là, le prophète Élie arriva à l'Horeb, la montagne de Dieu.

<sup>9a</sup>Là, il entra dans une caverne et y passa la nuit.

<sup>11</sup>Le Seigneur dit :

→ Comment va-t-Il annoncer Son passage ?

« Sors et tiens-toi sur la montagne devant le Seigneur, car Il va passer. »

→ (notons qu'Élie est seul, pas de foule à impressionner)

À l'approche du Seigneur, il y eut un ouragan, si fort et si violent qu'il fendait les montagnes et brisait les rochers, mais le Seigneur n'était pas dans l'ouragan ; et après l'ouragan, il y eut un tremblement de terre, mais le Seigneur n'était pas dans le tremblement de terre ;

<sup>12</sup>et après ce tremblement de terre, un feu, mais le Seigneur n'était pas dans ce feu ; et après ce feu, le murmure d'une brise légère.

→ Cette brise légère est-elle une invitation adressée à Élie d'avoir une plus grande douceur, aussi avec Ses ennemis...

<sup>13</sup>Aussitôt qu'il l'entendit, Élie se couvrit le visage avec son manteau, il sortit et se tint à l'entrée de la caverne.

Alors il entendit une voix qui disait : « Que fais-tu là, Élie ? »

<sup>14</sup>Il répondit : « J'éprouve une ardeur jalouse pour Toi, Seigneur, Dieu de l'univers.

Les fils d'Israël ont abandonné Ton Alliance, renversé Tes autels, et tué Tes prophètes par l'épée ; moi, je suis le seul à être resté et ils cherchent à prendre ma vie. »

→ alors qu'il vient de passer 400 prophètes de Baal par l'épée ?

<sup>15</sup>Le Seigneur lui dit : « Repars vers Damas, par le chemin du désert. Arrivé là, tu consacreras par l'onction Hazaël comme roi de Syrie ;

→ Le 1<sup>er</sup> Livre des Rois montre qu'Élie va accomplir en premier la 3<sup>e</sup> mission confiée...

<sup>16</sup>puis tu consacreras Jéhu, fils de Namsi, comme roi d'Israël ; et tu consacreras Élisée, fils de Shafath, d'Abel-Mehola, comme prophète pour te succéder.

→ ...laissant son successeur Elisée faire les 3 autres.

– Parole du Seigneur.

**Psaume** Ps 26 (27), 7-8ab, 8c-9abc, 13-14  
R/ <sup>9a</sup>C'est Ta face, Seigneur, que je cherche

→ La messe de ce jour nous donne à méditer 5 des 14 versets de ce psaume

→ Peu avant ces 5 versets,

→ ...le psalmiste nous dit sa foi.

<sup>7</sup>Écoute, Seigneur, je T'appelle !  
Pitié ! Réponds-moi !

<sup>5</sup>Oui, Il me réserve un lieu sûr au jour du malheur ;  
Il me cache au plus secret de Sa tente, Il m'élève sur le roc.

<sup>8</sup>Mon cœur m'a redit Ta parole :  
« Cherchez ma face. »

→ Dieu propose à David une intimité avec Lui encore plus claire qu'à Moïse, qui ôta son voile sur le visage pour entrer dans la "tente de la rencontre" avec Lui

→ ...le psalmiste a entendu 2 paroles du Seigneur...

<sup>9</sup>C'est Ta face, Seigneur, que je cherche :  
ne me cache pas Ta face.  
N'écarte pas Ton serviteur avec colère :  
Tu restes mon secours.

→ Toujours est-il que la relation avec le Seigneur a ceci de merveilleux qu'elle nous donne à voir "les bontés des vivants" dès "la terre des vivants"

<sup>13</sup>Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants.

<sup>14</sup>« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ;  
espère le Seigneur. »

→ Notre Seigneur nous invite à la patience :  
ne nous lassons jamais d'espérer de Son côté encore plus que partout ailleurs !

Acclamation (Ph 2, 15d.16a)

Alléluia. Alléluia.

**Vous brillez comme des astres dans l'univers en tenant ferme la parole de vie.**

Alléluia.

<sup>14</sup>Faites tout sans récriminer et sans discuter ;

<sup>15</sup>ainsi vous serez irréprochables et purs, vous qui êtes des enfants de Dieu sans tache au milieu d'une génération tortueuse et perversie où **vous brillez comme les astres dans l'univers,**

<sup>16</sup>**en tenant ferme la parole de vie.**

Alors je serai fier de vous quand viendra le jour du Christ : je n'aurai pas couru pour rien ni peiné pour rien.

→ Si tu veu "briller", arrête de récriminer !

**Évangile** (Mt 5, 27-32)

« *Tout homme qui regarde une femme avec convoitise a déjà commis l'adultère* »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

<sup>27</sup> « Vous avez appris qu'il a été dit :

**"Tu ne commettras pas d'adultère".**

<sup>28</sup>Eh bien ! moi, je vous dis :

**Tout homme qui regarde une femme avec convoitise a déjà commis l'adultère avec elle dans son cœur.**

<sup>29</sup>**Si ton œil droit entraîne ta chute, arrache-le et jette-le loin de toi,**

**car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier jeté dans la géhenne.**

<sup>30</sup>Et si ta main droite entraîne ta chute, coupe-la et jette-la loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier qui s'en aille dans la géhenne.

<sup>31</sup>Il a été dit également : "Si quelqu'un renvoie sa femme, qu'il lui donne un acte de répudiation."

<sup>32</sup>Eh bien ! moi, je vous dis :

**Tout homme qui renvoie sa femme, sauf en cas d'union illégitime, la pousse à l'adultère ; l'**

**et si quelqu'un épouse une femme renvoyée, il est adultère. »**

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Avec le Seigneur, le premier concerné par l'adultère est l'homme et non plus la femme !

→ Les 4 versets précédents de ce chapitre 5 de l'évangile selon Saint Mathieu portent...

→ ... sur la réconciliation, qui prime même sur nos offrandes rituelles !

→ L'adultère est pour Jésus une chose importante...

→ ...au point qu'il vaut mieux désirer devenir aveugle que demeurer dans ce péché !

### Homélie du père Jean Luc Abadie à St-Maxime

*Père Jean-Luc Abadie, vicaire de la paroisse*

En relisant ces propos de Jésus sur la vertu de chasteté et de pureté, me viennent à l'esprit les exigences de la chasteté du regard et de la pureté de la pensée. Des exigences qui concernent le cœur et pas l'apparence ! Jésus le dit bien aux pharisiens : purifiez d'abord votre cœur, et tout le reste sera pour vous !

Or Jésus nous permet toujours, à tout moment, de recommencer à zéro notre relation avec Lui, et de nous mettre sous la conduite de l'Esprit Saint.

### Méditation de La Croix

*Sœur Dominique de l'abbaye de Maumont (extraits)*

Aujourd'hui Jésus dénonce l'attitude fautive du voyeur qui altère l'amour, qui le fait adultère, fixant son désir sur une autre que l'unique aimée. Cependant, ne retenons pas de Lui que ces paroles et Son jugement sur le désir de l'autre ! Pour nous ouvrir à notre vérité, il faut Le regarder, Lui, Jésus.

Sa pudeur, Son immense respect rendront la liberté à la femme adultère ! Et la prostituée qui fond en larme à Ses pieds ? Elle renaît comme une femme libre qui se sait reconnue enfin par un homme libre et tout aimant, et elle nous trace le chemin vers la joie d'appartenir à Dieu. Car avec Lui aucun risque pour une personne d'être soumise, possédée ou abusée !

Jésus aborde ensuite le drame de l'addiction (drogue, alcool ou autres objets destructeurs), Il affirme que l'on ne peut s'en libérer que par une rupture courageuse; qui Lui donnerait tort ? Nous savons bien que si notre désir devient soudain une passion incontrôlable, il faut rompre avec lui. La liberté alors nous reviendra. « Bruissons de joie, langues de feu, nous chanterons sans nous consumer cette brûlante vérité : tout homme est libre au cœur de Dieu ! » (Hymne de la Pentecôte)